

culture, comme les différentes industries agricoles qui s'y pratiquent sont tellement bien coordonnés et dirigés, au point de vue économique et rémunérateur, que pour tous les agriculteurs, les arboriculteurs, les horticulteurs et même les industriels, une simple visite peut être une source de précieux renseignements pouvant leur être très profitables.

L'industrie laitière que l'on considère la plus importante et la plus généralement pratiquée dans le pays, reçoit de la part des RR. Pères Trappistes la plus grande attention ; l'outillage y est parfait, et la direction en est confiée à des personnes d'une grande expérience, tant pour la fabrication du fromage que pour celle du beurre.

Deux cents vaches laitières de toutes races ayant à disposition les plantes fourragères les plus nutritives, donnent un lait riche qui est transformé en beurre et en fromage de choix. A cette saison de l'année, rien n'a été épargné pour que les bestiaux n'aient pas à souffrir d'un changement de nourriture. D'immenses terrains sont destinés à la culture des légumes de toutes sortes, et ils forment en partie l'approvisionnement nécessaire à la nourriture des bestiaux, ménageant ainsi l'herbe des pâturages.

L'ensilage des plantes fourragères si hautement recommandé, n'attire pas moins l'attention des visiteurs qui ont besoin de se bien renseigner à ce sujet, car cette opération, pour assurer le succès, exige beaucoup d'attention et une grande pratique, surtout quand il s'agit d'ensiler toutes espèces de plantes fourragères.

Le trèfle et autres plantes fourragères bien conditionnés sur la ferme des RR. Pères Trappistes donnent suffisamment aux visiteurs la mesure de l'utilité des silos, de leur mode de construction, comme du choix des différentes plantes fourragères qui peuvent être ensilées avec avantage.

Au moyen d'une nourriture variée et presque à l'égal de celle de l'été, l'industrie laitière peut être alimentée la plus grande partie de l'année, et assurer ainsi un profit plus considérable et constant, tant pour la fabrication du beurre et du fromage que pour l'entretien et l'engraissement des pores qui reçoivent les résidus de la fromagerie et de la beurrierie, et cela pendant une grande partie de l'année.

Au point de vue de l'économie rurale, la construction et la bonne disposition des différentes bâtisses sur une ferme est un des points les plus importants, et sous ce rapport au dire des connaisseurs, la ferme des RR. Pères Trappistes ne laisse rien à désirer.

L'immense jardin des RR. PP. Trappistes fait l'admiration des jardiniers et de tous ceux qui s'intéressent à l'horticulture. Tous les fruits du pays et les plantes d'utilité générale y sont représentés. A titre d'essai, plantes et arbres fruitiers provenant de pays étrangers y occupent une place marquée, comme plantes expérimentales. Lorsque les fruits provenant du jardin et du verger ne sont pas vendus aussitôt après avoir été cueillis, les RR. Pères en font du cidre ou autres liqueurs. Ils vendent également des plants de pommiers. Actuellement, il y a en pépinière au moins soixante à quatre-vingt mille arbres de trois à quatre ans, prêts à être vendus et qui sont acclimatés au pays.

La culture de la vigne y est pratiquée ; les vignes sont en abondance. Cette année, les RR. Pères ont pu cueillir des millions de livres de raisin de toutes les qualités ; ils peuvent actuellement disposer pour le commerce d'une quantité de vins de toutes qualités.

Tous les visiteurs qui se rendent par groupe parfois considérable à la ferme des RR. Pères Trappistes à Oka, à l'instigation des missionnaires agricoles, sont grandement satisfaits de ce qu'ils voient sur cette ferme, comme des renseignements obtenus, grâce à la bienveillance des RR. Pères qui éprouvent un grand plaisir à recevoir les visiteurs qui vont y prendre conseil et admirer les produits variés de l'agriculture comme des industries qui s'y pratiquent.

*Les RR. PP. Trappistes à Mistassini.*—Les RR. Pères Trappistes établis à Mistassini, Lac St-Jean, sont actuellement à faire construire plusieurs moulins d'une grande dimension, et à opérer le défrichement de leur domaine avec la plus grande vigueur, choisissant pour cela la main-d'œuvre parmi les colons établis dans le voisinage de ce nouveau monastère. Toutes les terres qui étaient inoccupées avant l'arrivée des Pères Trappistes sont actuellement envahies par de nombreux colons. Cette partie du pays de l'état sauvage où elle se trouvait, présente aujourd'hui l'aspect d'un grand centre de colonisation. Avant longtemps, Mistassini sera complètement défriché, donnant lieu à un grand nombre de paroisses. Les RR. Pères Trappistes y auront aussi leur ferme-modèle au même degré de prospérité que celui obtenu sur la ferme-modèle de Oka et pouvant également être utile aux nombreux cultivateurs du Lac St-Jean, tout particulièrement aux jeunes gens qui pourront profiter des exemples de